



Rapport d'activités 2007 de la commission compétitions

J'ai repris de mon prédécesseur Marc Schaerer la direction de la commission après l'Assemblée des Délégués en juin 2007. Comme durant l'année précédente, afin de traiter les affaires courantes de la commission, 3 séances d'une journée entière se sont tenues durant l'année sous revue. Lors de la 1^{ère} séance en avril, j'ai participé en tant qu'invité. J'ai dirigé les séances d'août et de décembre en tant que nouveau président fraîchement élu. La commission est toujours composée de 9 membres. Ce nombre est inchangé (les 6 directeurs de tournois des 7 compétitions nationales, ainsi que le responsable des cours, le procès-verbaliste et le président).

Comme je connaissais précédemment déjà personnellement la majorité des membres de la commission, et en particulier les directeurs du CSE et du CSG (avec lesquels durant les 2 années précédentes j'ai eu une collaboration fructueuse et couronnée de succès dans le cadre de la révision complète des règlements des deux compétitions précitées), j'ai été immédiatement bien accepté par tous mes collègues de la commission. La commission a pu traiter les affaires courantes durant les 3 séances ordinaires habituelles grâce à un changement de direction bien planifié à l'avance et qui s'est déroulé sans difficultés. Ceci n'a cependant été possible que parce que de nombreuses affaires ont été préparées par avance par la voie consultative ou au moins discutées bilatéralement au préalable. La Commission a décidé de maintenir la structure actuelle pour les prochains temps et de ne pas procéder à des restructurations dont certaines variantes avaient été proposées par plusieurs parties. Les membres actuels de la commission pensent que la structure actuelle est toujours la meilleure parmi les différentes variantes discutées.

Les tournois de la Fédération se déroulent également dans la continuité. 3 modifications méritent cependant d'être relevées :

- Le CSG a débuté pour la première fois en 2007 au mois d'octobre et a trouvé ainsi son nouveau rythme de croisière en tant que tournoi se déroulant durant les mois d'hiver.
- Dorénavant les 3 meilleurs suisses du tournoi principal I des championnats suisses individuels sont automatiquement qualifiés pour le tournoi fermé de l'année suivante. Cette nouvelle règle est valable dès 2008 ; pour les 2 tournois susmentionnés la cadence de jeu Fischer déjà en vigueur en CSE sera dorénavant appliquée.
- Sur décision de la Commission Compétitions les championnats suisses par Internet seront dorénavant organisés sous forme d'un tournoi d'un seul jour, le prochain au 7 décembre 2008.

En décembre 2007 ont eu lieu comme d'habitude les séances des organisateurs de tournois ainsi que des capitaines des équipes de Liges Nationales (sections alignant une équipe dans une des ligues nationales). Cette dernière a décidé de

l'introduction d'une double ronde sur un week-end en LNB, mais a par contre rejeté l'idée d'une 3^{ème} voire d'une 4^{ème} double ronde en LNA.

A Zürich et à Genève ont eu lieu chaque fois un cours de directeur de tournoi ainsi qu'un cours d'arbitre. Des articles au sujet de problèmes d'interprétation des règlements ainsi que des situations de litiges ont été de cas en cas publiés dans la Revue Suisse d'Echecs. Ainsi les articles principaux des règles de la FIDE ont pu être commentés à l'attention de tous les joueurs d'échecs.

Malgré une collaboration efficace et productive au sein de la Commission Compétitions, j'ai vécu ma première année au sein du Comité Central comme intensive et astreignante. Avant mon élection je n'étais pas assez conscient de l'immense travail que les membres de la Commission doivent fournir chaque année et qui attend également le président de cette Commission. Je me réjouis aussi pour ma deuxième année au sein du Comité Central, mais j'ai d'ores et déjà décidé que ce serait ma dernière.

La Commission a comme d'habitude déjà en 2007 établi le calendrier des compétitions pour l'année 2009. Il a été publié sur le site Internet de la FSE. Une nouvelle adresse e-mail a été instaurée pour toutes questions concernant des dates du calendrier ou pour fixer un nouvel événement. Le responsable du calendrier peut dorénavant être contacté par : calendar@swisschess.ch.

11 mars 2008
Rolf Benz